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特首訪國家行政學院
為培訓公僕「找靈感」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香
港約有逾26萬名少數族裔人士，佔香
港人口3.8%，惟不少面對求職困難甚
至曾遭受歧視。為此，特區政府在新
年度財政預算案預留5億元撥款以增
強對少數族裔人士的支援。民建聯立
法會議員蔣麗芸昨日指，新增撥款僅
屬杯水車薪，只能提供臨時性支援，
並促請特區政府應在與少數族裔有密
切相關的部門訂立不低於3%的比
例，聘請符合指定語言能力的非華裔
人士擔任公務員職位，及為本港不同
種族巿民提供更好服務。
蔣麗芸昨日聯同民建聯少數族裔委
員會舉行記者會，表達對預算案有關
支援少數族裔人士政策的訴求。民建
聯指出，少數族裔人士佔香港人口
3.8%，毫無疑問是社會重要的一部
分，但他們卻經常遇到求職困難或被
歧視等不同問題。
他們認為，為少數族裔人士提供更
好的就業支援，加強少數族裔職業訓
練，不單可令他們得以謀生，提升生
活質素，更能為本地勞動力市場提供
不可或缺的人力資源。
蔣麗芸表示，經過多年向政府反映

少數族裔人士的需要，樂見終在新年
度預算案中預留5億元撥款以增強對
少數族裔人士的支援，惟該筆撥款並
非恒常性，只能進行一些調查或研
究，未能幫助面對困難的少數族裔解

決問題。

促加聘非華裔公僕幫少族
她續說，自己已於早前立法會公務

員及資助機構員工事務委員會會議上
提出動議，促請特區政府應在與少數
族裔有密切相關的部門訂立不低於
3%的比例，聘請符合指定語言能力
的非華裔人士擔任公務員職位，促進
種族共融，並為本港不同種族巿民提
供更好服務，並已獲通過，希望政府
盡快實行。
同時，中文水平不足是少數族裔的

主要就業障礙，希望政府能夠加強培
訓，否則少數族裔將永遠是「基層中
的基層」。

蔣麗芸強調，民建聯將繼續游說政
府動用該筆撥款中的一部分，加強針
對少數族裔人士的就業支援及職業培
訓，及擴展特別就業計劃，納入香港
少數族裔人士作為計劃的對象。
民建聯少數族裔委員會主席孔昭華

表示，很多少數族裔人士均有多元文
化背景，通曉南亞國家的語言/方
言，這獨特天賦對在「一帶一路」沿
線各國開拓商機大有幫助。
他續說，目前社署及醫管局會等均

欠缺翻譯人員，即使有翻譯服務多數
要預約，或未能應付緊急情況，建議
政府撥更多資源培訓及聘用少數族裔
作翻譯人員，同時亦能滿足翻譯服務
的供求需要。

財案「唔夠糖」民記促增少族支援

現年21歲的Hime，是香
港土生土長的斯里蘭卡裔

人，說得一口流利粵語，她指當年非常希望透
過文憑試升讀大學，老師卻一口認定她中文水
平不足以應付考試，惟Hime憑努力最終透過
GCSE試成功升讀大學，現為香港城市大學英
文系三年級生。她表示，曾有少數族裔朋友求
職時本獲僱主答允聘請，到面見時卻因為其膚
色最終卻步，反映歧視情況確實存在。
她續說，將來希望能成功投考入境處，「我
熱愛入境處的工作，因為可憑我的翻譯協助其
他少數族裔人士。」■香港文匯報記者 聶曉輝

讀書被睇唔起
見工遭膚色歧視

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
行政長官林鄭月娥昨日在北京參
觀了國家行政學院，公務員事務
局局長羅智光亦於赫爾辛基時間5
日在芬蘭赫爾辛基展開歐洲訪問
的首站行程，了解當地在公務員
管理和培訓的最新情況。
羅智光在赫爾辛基首先與芬蘭

財政部負責政府人力資源管理的
常任秘書長Päivi Nerg會面，就公
務員的管理及培訓交流，隨後與
外交部美洲和亞洲處處長Kimmo
Lä hdevirta午餐會議，及到訪芬
蘭公共管理學院，了解學院為當
地公務員提供的培訓課程和設
施。
他還禮節性拜會了中國駐芬蘭

大使陳立。
羅智光於巴黎時間6日會抵達法

國繼續訪問行程，並到訪巴黎政
治學院，了解學院在培育未來法
國政府領袖方面的經驗，及訪問
法國公務行動和公共財務部，商
討公務員的管理事宜。
巴黎時間7日，羅智光將到訪位
於斯特拉斯堡的法國國家行政學
院及法國國立地方行政研究學
院，了解兩所學院為法國國家及
地方政府機關的高級公務員制訂
的培訓策略和課程。

羅智光抵芬蘭 取經公僕管理

香港文匯報訊（記者 文根茂）中文大學校長段
崇智昨日在傳媒新春茶敘時多次強調，「提倡、宣
傳『港獨』皆違反基本法」。他表示大學支持言論自
由，但必須以「理性和平、尊重法律、互相尊重」為
前提，校方會跟學生繼續維持緊密溝通，令他們明
白大學是做學問研究的地方，並非政治角力場所。
對於近年極少數大學生意圖校園播「獨」，段崇

智昨日重申，香港是法治社會，基本法列明香港特
區是中國不可分離的部分，提倡、宣傳「港獨」必
然違反基本法。他表示，言論自由是大學的核心價
值，但必須要在理性和平、尊重法律、互相尊重的
前提下，強調學生要認識基本法。
至於有中大學生成立所謂「香港獨立研究學

會」，段崇智表示，會與學生會緊密溝通，繼續商
量和討論，希望學生有理性的界限。中大協理副校
長及大學輔導長陳浩然補充，校方已透過學生會代
表會聯絡負責學生，以確保雙方之間有溝通橋樑。
大學面對整體社會，需要不時與各界保持溝通，

包括與中聯辦進行溝通聯絡，但一些別有用心者卻
將其扭曲為「干預」。段崇智昨日亦被問與中聯辦
聯絡情況，他表示，在農曆新年前曾到訪過中聯辦
一次，「當時有1,000人一起，只是問候，未有實
質交流。」他強調作為受資助大學會繼續與不同
持份者溝通。

段崇智：播「獨」違法
大學非政治角力場

自願醫保計劃有望
在下年推出，食物及
衛生局局長陳肇始期

望，公私營醫療比例長遠可變成各佔一
半，對於計劃現時不包括高風險池，她強
調特區政府從未有放棄相關構思，日後仍
會繼續就設高風險池作研究。
陳肇始昨日出席電台節目時表示，社會

對自願醫保計劃設高風險池的意見不一，
所以決定暫時擱置相關方案，「一方面保
險業界覺得政府預留的資金未必足夠，另
外一方面有些人覺得政府不應該預留這些
資金，去資助這個高風險池，應該用這個
資源去令現在公營體系做得更加好。」
她指自願醫保現階段不設高風險池是要

避免整個計劃都受到拖累，希望令市民可
以先享受已經商討好以前的最低要求保
障，強調特區政府仍希望自願醫保最終可
以設置高風險池，透露特區政府會繼續研
究可行方案，以完善自願醫保計劃的保障
範圍。

長遠公私醫療比例各佔50%
食物及衛生局預料，自願醫保推出後首

兩年可有約100萬人投保，陳肇始預計已
經購買醫療保險的市民中，約70%會在計劃推出
後首三年內轉投自願醫保計劃，而計劃長遠可佔
醫保市場40%市佔率，並期望可以將部分現時使
用公營醫療服務的病人分流到私家醫院，長遠公
私營醫療比例可各佔50%。
另外，陳肇始又提醒市民香港現時仍處於流感

高峰期，但指情況已經漸轉平穩，大部分患者病
情相對輕微。她表示特區政府早前增加訂購的流
感疫苗預料可於月中抵港，相信可以應付所需。

■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經改善後的「低
收入在職家庭津貼」計劃，將易名為「在職家庭
津貼計劃」並於下月1日實施，勞工及福利局局
長羅致光昨日到訪在職家庭及學生資助事務處轄
下位於觀塘的在職家庭津貼辦事處。辦事處介紹
至今委託非政府機構超過70個服務單位接觸新申
請人，並將於各區舉行約60場社區簡介會。
羅致光和勞工及福利局副局長徐英偉在在職家

庭津貼事務處處長李忠善陪同下，首先聽取辦事
處人員簡介職津計劃的準備工作。至昨日，辦事
處已委託非政府機構超過70個服務單位，包括服
務少數族裔團體的單位去接觸新申請人，並於4
月1日至12月31日期間支援他們填寫申請表，
辦事處並將於本月到下月間在各區舉行約60場

社區簡介會，介紹計劃的改善措施和申請安排。
部分簡介會設印尼語、印地語、尼泊爾語、旁遮
普語、菲律賓他加祿語、泰語及烏爾都語7種語
言的即時傳譯，協助少數族裔了解計劃安排。辦
事處亦會派員到新落成的公共屋邨推廣計劃。簡
介會詳情已於辦事處網頁更新。
羅致光在與辦事處前線職員會面期間，感謝他

們為全速籌備改善計劃作出的努力，並呼籲他們
盡力加強支援申請人。他表示，政府有決心改善
計劃，讓更多低收入在職住戶受惠，並回應持份
者表示申請困難的意見。
申請人可致電計劃 24 小時熱線（2558

3000），或到觀塘海濱道181號9樓辦事處諮詢櫃
位查詢。辦事處亦於樂富橫頭磡南道3號第二層
平台香港房屋委員會客戶服務中心設置諮詢站。
市民亦可參閱辦事處網頁lifa.gov.hk，網頁由下月
1日起改為wfa.gov.hk。

羅致光訪職津辦
籲多支援申請人

■■羅致光了解印備不同語言的海報羅致光了解印備不同語言的海報。。

到北京列席第十三屆全國人大第一次會議
開幕式的林鄭月娥，近日到不同地方參

觀，包括其「母校」之一的國家行政學院。林
鄭月娥昨日向國家行政學院常務副院長馬建堂
表示，香港計劃建立公務員學院，現屆特區政
府上任後，政務司司長張建宗和公務事務局局
長羅智光已訪問過國家行政學院，了解學院的
運作，今次再來參觀考察，相信對成立公務員
學院一定非常有幫助。

公務員學院已覓到地
她透露，特區政府現時已找到一個地方
去興建學院，也計劃除了培訓公務員外，也
將學院對外開放，讓其他對公共行政有興趣
的人也可參與其中。
她表示，中央支持香港融入國家發展大
局，加強公務員對國家最新發展的認識至為
重要。特區政府會繼續安排公務員到國家行
政學院接受培訓，亦希望邀請國家行政學院
的專家講者赴港授課，讓更多公務員獲益。

馬建堂：助育才義不容辭
馬建堂表示，若香港在籌備公務員學院

時有需要，國家行政學院將義不容辭協助。
他又對林鄭月娥的來臨表示熱烈歡迎，並指
出林鄭月娥於2004年曾作為國家行政學院
的學員，「見到老校友，心裡特別高興」，
特別是她去年7月1日就任特首，是中央領
導和政府的信任、700萬港人的重託，也是
校友特別高興的事。
林鄭月娥也表示很高興回到這裡，並憶

述自己2004年暑假作為團長帶團來學習兩
個星期，對她有很大幫助，「我那次學習往
後就馬上被（特區）政府派到倫敦，我那兩
個禮拜了解了國家當時最新的發展，包括西
部大開發，對我在海外推廣香港在『一國兩
制』下的機遇非常有幫助。所以今日來既是
一個特區的特首，也是學員，非常感謝學
院。」
兩人其後參觀學院不同設施，包括宴會

廳及體育館等，林鄭月娥了解學院食堂的營
運，並讚揚打羽毛球的體育館場地很專業。

會清華黨委書記
林鄭月娥一行昨日下午還和清華大學黨委

書記陳旭會面。她感謝清華大學過去20多年
為特區政府高級公務員提供國家事務研修課
程，至今已有接近2,800人參加。她說清華
大學是世界知名學府，已經與香港的大學有
很好的合作，她希望未來兩地高等院校能在
創新科技和科研等範疇開拓更多合作空間。
其後，林鄭月娥一行參觀了清華科技
園，體驗園區內優質的創新創業環境，並聽
取清華大學黨委副書記李一兵和清華控股董
事長徐井宏介紹科技園的運作和發展。
林鄭月娥欣悉香港科技園公司與清華科

技園年前已經就創科企業發展簽署合作協
議，促進香港與內地青年企業家的創新創業
交流。她說特區政府正推進位於落馬洲河套
地區的「港深創新及科技園」項目，亦銳意
在粵港澳大灣區打造國際創科中心，深信兩
地在創科領域的合作必定會越來越緊密。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港目前有逾18萬名公務員，卻無一個

相應較有規模的培訓場地。行政長官林鄭月娥在施政報告提出，將建立全

新的公務員學院，以加深公務員對國家發展和中央與特區關係的認識，及

資訊科技的應用等。林鄭月娥昨日在北京參觀國家行政學院時透露，現時

已找到興建學院的地方，並計劃將學院對外開放，讓對公共行政有興趣的

人可以參與其中。
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■■蔣麗芸蔣麗芸（（右三右三））促政府增聘請符合指定語言能力的非華裔人士擔任公職促政府增聘請符合指定語言能力的非華裔人士擔任公職。。 香港文匯報記者聶曉輝香港文匯報記者聶曉輝 攝攝

■Hime冀投考入境
處協助其他少族。

香港文匯報記者
聶曉輝 攝

■羅智光（左）與芬蘭財政部負責
政府人力資源管理的常任秘書長
Päivi Nerg（右）會面。

■■林鄭月娥林鄭月娥（（左左））昨日在北京與國家行政學院常務副院長馬建堂會面昨日在北京與國家行政學院常務副院長馬建堂會面。。

■林鄭月娥（左六）、馬建堂（左七）等人在學院合照。

■■林鄭月娥林鄭月娥（（左三左三））參觀學院設施參觀學院設施。。


